
別記様式(第 7条関係) 

 

会 議 録 

 

1 会議の名称 富士川町社会教育委員の会・公民館運営審議会合同会議 

 

2 会議日時  令和 4年 6月 1日(水) 19時 30分から 21時 00分まで 

 

3 開催場所  富士川町教育文化会館３階会議室 

 

4 出席者数 

(1) 委員  １３名 

(2) 事務局 ６名 

(3) 傍聴  ０名 

 

5 議題 

(1)令和４年度の活動及び事業予定について 

(2)令和４年度社会教育計画について 

(3)山梨県社会教育研究大会について 

(4)その他 

 

6 会議資料の内容 

(1)開会 

(2)委嘱状の交付 

(3)教育長あいさつ 

(4)役員選出及び委員長あいさつ 

(5)協議 

①令和４年度の活動及び事業予定について 

②令和４年度社会教育計画について 

③山梨県社会教育研究大会について 

④その他 

(6)閉会 

 

7 発言の内容 

(1)開会 



 

(2)委嘱状の交付 

 

(3) 教育長あいさつ 

 

(4) 役員選出及び委員長あいさつ 

社会教育委員の会 委員長  齋藤光江 委員 

            副委員長 雨宮幸雄 委員 

   公民館運営審議会 委員長  長澤妙子 委員 

            副委員長 山田 直 委員 

 

(5)協議 

①令和４年度の活動及び事業予定について 

事務局より令和４年度の活動及び事業計画について資料を用いて提案し

た。年間行事予定表を示し、コロナ禍で中止などの変更も考えられるが、

予定表のとおり事業を実施していきたい。また、令和４年度の重点事業と

して、歴史文化館、町立図書館、町民体育館の整備について説明をした。 

 

○委員：ラジオ体操会が例年８月だったと思うが、予定表では７月３１日

になっている。この日で確定か。 

 

事務局：全国的な事業であり、令和４年度は７月３１日に実施とのこと。 

 

○委員：人物館で紹介される青山先生の名前のふりがなが「靖（しずか）」

となっている。「靖（やすし）」の誤りではないか。  

 

事務局：当初、事務局でも「靖（やすし）」という認識でいたが、青山先

生の親族から「靖（しずか）」と読みますと訂正されました。 

 

○委員：町内には多くの文化財がある。町内の文化財を集め、歴史文化館

で見られるよう展示できないか。 

 

事務局：文化財はそれぞれ所有者がおり、全てが町の物ではない。展示す

るには所有者の意向もある。 

また、歴史文化館は、これまで教育委員会や展示内容検討委員会



で検討し、富士川舟運に特化した資料館ということで計画が進ん

でいる。そのような中、展示予定の資料として、旧鰍沢町横町の

七面堂に飾られていた掛け額は、町の指定文化財であり、資料館

に展示予定である。鰍沢村寛文検地帳も昨年まで個人所有の町指

定文化財であったが、舟運資料の情報提供を呼び掛けた結果、資

料館が整備されるのであれば資料館に展示してほしいというこ

とで町に寄贈いただき展示予定である。 

このように、所有者の資料館への展示の意向があり、富士川舟運

に関するものであれば、指定文化財も資料館へ展示していきたい

と考えている。 

 

○委員：歴史文化館の開館日や開館時間、配置職員はどのような予定か。 

 

事務局：歴史文化館の開館後の運営や管理の詳細については、今後決定し

ていく予定だが、案として、月曜日が休館、開館時間は 9時から

17時まで、資料の説明などが可能な管理人を常駐させる予定であ

る。 

 

○委員：現在の図書館の蔵書数と新たに整備される図書館の蔵書数はどの

程度になるか。 

 

事務局：今の図書館の蔵書数は、閉架も併せて 35,000 冊、新たな図書館

の蔵書数は閉架も併せて最終的に 100,000冊を予定しており、購

入計画により順次蔵書数を増やしていく予定である。 

 

○委員：利用し易く良い図書館だと思う図書館は、司書の質によるところ

が大きい。新たな図書館での司書の採用計画はどのように考えて

いるか。  

 

事務局：現在、正規職員司書１名、会計年度司書３名、事務職１名の５名

体制で、オープンまでに会計年度司書や図書に詳しいアルバイト

職員を採用し、合計１０名体制での運営を予定している。 

 

○委員：全体で１０名体制ということだが、常時、何名が勤務するのか。

また、会計年度職員は、１年契約である。図書館は情報の蓄積が



重要なので、是非、正規職員司書の採用をお願いしたい。 

 

事務局：１０名をローテーションで勤務させるので、常時何名になるのか

は、今後検討していく。また、正規職員司書の採用については、

町側とも交渉をしていきたいと考えている。 

 

○委員：正規職員司書の採用については、以前から要望していることだが、

難しいのかもしれない。 

 

○委員：長澤の公民館には、以前、図書室があり使われていない図書が沢

山ある。町内にそのような図書が沢山あると思うので、寄贈を募

ったらどうか。 

 

事務局：今後、町の歴史図書などを寄贈の呼びかけを広報誌で行う予定で

あった。現在、所蔵している図書と重複しない図書があれば是非

活用させていただきたい。 

 

 

②令和４年度社会教育計画について 

事務局より、資料を用いて説明を行なう。前年度の社会教育委員に審議い

ただき、決議いただいた計画なので報告とさせていただく。 

 

○委員：（質問、意見なし） 

 

 

③山梨県社会教育研究大会について 

事務局より、資料を用いて 11 月 10 日と 11 日に開催される、関東甲信越

静社会教育研究大会山梨大会について説明を行なう。富士川町の社会教育

委員の役割を説明し、当日の出席をお願いする。 

 

○委員：（質問、意見なし） 

 

 

④その他 

事務局より、山梨県教育委員会から発行されている社会教育委員の手引き



の紹介をし、活用いただくようお願いする。 

 

○委員：（質問、意見なし） 

 

事務局より、６月１０日（金）に山梨市で開催される山梨県社会教育委員

定期総会の案内と、代議員として２名の出席を依頼する。 

 長澤委員と雨宮委員が代議員として出席してくれることとなり、その他、

総会への出席を希望する方は６月８日までに事務局へ連絡することとなっ

た。 

 

 

(6)閉会 

 


